

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8251

Suscripción en Córdoba,	Por un mes 18 rs.
	Por trimestre 22 rs.
Fuera de Córdoba.....	Por un mes 10 rs.
	Por trimestre ... 28 rs.

DOMINGO 17 DE MARZO DE 1878.

Los señores suscriptores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia y otros periódicos copiamos las noticias siguientes:

La comisión de actas del Congreso ha dado dictamen favorable á la de Grazalema, nor donde ha sido elegido el Sr. Pérez Cossío.

Esta tarde se reunió para discutir la del distrito de San Vicente (Sevilla) y oír al conde de Xiquena que defendió al candidato derrotado Sr. Sanchez Bedoya, en contra del señor Cañillas.

Dicha comisión oírá el lunes á Don Emilio Castellar sobre el acta de Barcelona, por donde ha sido elegido el Sr. Cober y Serra en contra del señor Aharzuza, á quien defendió el eminente tribuno.

Podemos asegurar, contra lo que se ha dicho en algunos círculos, que el Sr. Posada Herrera se encuentra en Llanes, y que no ha pasado por ahí para regresar á esta corte.

En el consejo presidido hoy por S. M. se han acordado algunos nombramientos de gobernadores, se han discutido varios aspaldantes de los diferentes departamentos y se ha hablado del estado de la isla de Cuba; de los asuntos de Valencia; de política general y de la ampliación del empréstito de Cuba por los últimos cinco millones de duros que faltaban.

El resultado de la elección de ayer en el distrito de Granada, ha sido el siguiente: candidato adicto, 1900 votos; demócrata, 385; constitucional, 207.

Los estudiantes reunidos ayer acordaron dar una brillante serenata al embajador de Francia en Madrid como muestra de gratitud por la brillante acogida hecha en París á sus compañeros.

Valencia, 13 (9:40 n.) El gobernador de la provincia ha reunido esta tarde en su despacho á los directores de los periódicos de esta capital para oír su opinión respecto á la huelga.

Cada uno de los periodistas expuso francamente su modo de ver, y el gobernador manifestó confianza de que mañana ó pasado termine la huelga.

Citados también previamente los electores de los cuarteles rurales de Benimédit y Campamar, han asistido esta tarde al despacho del gobernador con quien han celebrado una conferencia.

El Sr. Castillo les invitó á que espusieran las quejas de los afincados y la fórmula que en su concepto podía terminar la huelga.

Los electores contestaron que necesitaban consultar los de otros cuarteles rurales y labradores influentes.

Mañana se reunirán los electores con los sindicatos, el tribunal de aguas y otros labradores para acordar el memorial de agravios.

Creo que la huelga terminará el viernes.

Cádiz, 13.—A las nueve de la mañana ha fondeado en este puerto el vapor «Africas» procedente de Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, conduciendo la correspondencia pública y 14 pasajeros.

La dolencia que padece el capitán general de Puerto Rico Sr. La Serna, consiste en una afección grave á la boca que exige una operación algún tanto difícil y que en opinión de los doctores competentes no puede hacerse en aquél país por efecto del clima que no favorece.

Dentro de breves días, esplanará el Sr. Bosch y Labrés una interpelación en el Congreso acerca de la situación económica del país, fabril e industrial que atraviesan las provincias catalanas. Dos diputados de las mismas consumirán el segundo y tercer turno de la intervención.

Inmediatamente que se discuta en el Congreso la reforma de la censación civil, comenzará el debate sobre las bases para la ley de Instrucción pública.

El general Salamanca piensa presentar á las Cortes un proyecto de ley sobre organización de la justicia militar.

H. y á la una ha sido recibida por S. M. el 11, y, con la solemnidad acostumbrada, la comisión del Senado que ha puesto en las reales manos la contestación de aquel cuerpo colegislador al discurso del trono.

A la salida del último correo de Salas de los Infantes, había estallado un violento incendio que ponía al pueblo en grave riesgo. Todos los vecinos se habían dedicado á conjurar el conflicto y reinó en la villa gran consternación.

Así lo dice un colega.

Cádiz, 14 (11:40 mañana).—A las nueve de la mañana de hoy jueves ha fondeado en este puerto el vapor correo «España», procedente de la Habana, sin novedad.

El señor Arba Salcedo ha sido felicitado por los periodistas de la tribuna del Congreso, con motivo de su intervención sobre el decreto de imprenta.

La comisión parlamentaria de autorización de la deuda ha recibido en el Congreso a dos comisiones, una del colegio de agentes de Bolsa y otra de tenedores de deuda, que la han felicitado por el acuerdo y justicia con que ha redactado el dictamen sometido a la deliberación de la Cámara.

Está ya resuelto, según parece, que se forme en esta corte una comi-

sión de jefes de todos los cuerpos e institutos del ejército que bajo la presidencia del director de Caballería escogite el medio más ventajoso de establecer ramontas para proveer de caballos á todas las plazas montadas del ejército, mejorándose así el servicio notablemente.

Dada la importancia que indudablemente revestirán los debates sobre el proyecto de instrucción pública, es posible que el Congreso acuerde un cuarto turno en contra de la totalidad, que consumiría en representación de la escuela ultra montana el señor Pérez Hernández.

El Sr. Pidal usará de la palabra para alusiones.

La comisión de incompatibilidades no ha emitido dictamen sobre los casos que están sometidos á su examen, limitándose hasta ahora á pedir los datos que faltan en algunos expedientes y liberar sobre varios casos, pero sin tomar acuerdo definitivo.

El alto funcionario militar que ha dimitió es, según dicen varios colegas, el general Beaumont, segundo caballo de la capitán general de Cataluña la Nueva.

La actitud de los hortelanos de Valencia ha venido á demostrar más y más, en concepto de personas que conocen el asunto, la necesidad de que la guardería rural se entregue en toda su plenaria á la guardia civil. Soñamente así podrá existir la verdadera vigilancia en los campos y amparar la propiedad contra las amenazas y propósitos de determinado caciquismo, siendo fácil el plantear tanto de tan importante mejora con los recursos materiales existentes, deduciendo los del producto del 4 y 10 por 100 sobre las contribuciones directas coexistidas á los ayuntamientos, sin perjuicio para los intereses municipales, puesto que estos cobrarian de los propietarios lo mismo que hoy les exigen por los guardias que no sirven para el objeto. En este sentido creemos que hay el propósito de presentar á las Cortes un proyecto de ley.

El día 7 del actual fué recibida por lord Derby una comisión de la Junta de comercio de Manchester, que había solicitado una entrevista del ministro con el objeto de llamar su atención acerca de varios puntos de las negociaciones pendientes con referencia á los tratados de comercio.

Ocupándose de España, dijo el señor Armitage, uno de los miembros de la comisión, que creía ventajoso hacer concesiones en los derechos que hoy se aplican, pues aun disminuyendo la escala alcohólica, se obtendrían mayores rendimientos, á causa del aumento de comercio que resultaría.

Lord Derby dijo en contestación,

que Inglaterra siempre había sostenido la hábil política de hacer reducciones en los aranceles. La cuestión suscitada con España versaba particularmente sobre los derechos aplicados á los vinos. Se había reclamado contra la prueba alcohólica, pero el público en Inglaterra estaba en favor de que dicha prueba subsistiera, considerándola como el mejor medio de imponer los derechos á los vinos. Sin embargo creía el ministro, en conclusión, que había argumentos en favor de que, tomando en consideración lo expuesto, se modificasen las tablas de derechos alcohólicos ingleses, concesión favorable á los intereses españoles.

El Fomento de la producción Espanola, de Barcelona, ha dirigido un telegrama al general Martínez Campos rogándole se sirva interponer su valimiento para con el gobierno á fin de que el comercio con aquella antilla sea declarado de cabotaje en beneficio de la marina mercante.

Se han dirigido á los diputados y senadores catalanes, ausentes de Madrid, firmadas por el presidente de la comisión D. Víctor Balaguer, las cartas de invitación para que aquellos vengan á la brevedad posible á fin de que todos los representantes de Cataluña se pongan de acuerdo para gestionar lo conveniente en pro de los intereses de la industria catalana.

Ha sido ya comunicado por el capitán general de Cataluña, la sentencia á los jefes y oficiales encauzados con motivo de la entrada de los carlistas en la Seo de Urgel. El coronel de infantería D. Manuel Blasco y Sierra, el capitán D. Joaquín Valenzuela y el teniente D. Enrique Muñoz, gobernadores respectivamente de la plaza, ciudadela y castillo, han sido condenados á la pérdida de sus empleos y honores. A D. Francisco Escuder, teniente de artillería, se le impone la pena de separación del servicio activo, y condéname á sufrir dos meses de prisión en un castillo al comandante y teniente de infantería D. Pedro Sanz Ojero y D. Nicolás Díaz Suárez, resultando absuelto íntegramente el capitán D. Silvestre Ascencio Suárez.

Así lo dice un colega barcelonés.

Los Sres. Utrera, Sivera (D. Francisco), Álvarez (D. Fernando), Isasa y Cárdenas han sido designados por el Congreso para redactar un proyecto de ley electoral.

Barcelona 13.—Esta tarde han sido convocados por el sindicato general de la «Unión barcelonesa» de las ciudades productoras los sindicatos de los gremios elegidos para el repartimiento de la contribución de subsidio, industria y comercio, con el fin de elevar a gobernador una proposición para que modifique la legislación vigente relativa al impuesto expresado.

— El Pueblo Español ha dicho: «El buen acuerdo (al de los elementos liberales) será un hecho si los constitucionales aceptan el sufragio universal, la libertad de cultos, la libertad de imprenta, la enseñanza libre, el derecho de reunión y asociación: para decirlo de una vez, todas las grandes conquistas del derecho político constituido en las modernas sociedades.»

Y contesta la Iberia:

«Nos convenía hacer constar que esos derechos proclamados por el colega son los nuestros, y que la Iberia sigue sosteniendo que el partido constitucional, si bien recibirá con gusto en su seno á cuantos estén dispuestos a defender sus doctrinas, no solicita la cooperación de nadie á cambio del mas insignificante de sus principios.»

— Es desconsolador en extremo el cuadro que pintan las cartas últimamente recibidas de Lanzarote y Fuerteventura, en las islas Canarias, á causa de la espantosa miseria que allí reinó por una constante sequía que sufren sus campos.

Logroño 13.—La exportación de vino de toda la Rioja sigue en aumento. Además de las grandes compras que hacen los comisionados de casas francesas y alemanas, van llegando con igual objeto varios representantes de una compañía austro-húngara.

Valencia 13.—Los pescadores del Cabanal han sido notificados por medio de paquetines para que no vendan su pesca a los proveedores del mercado, comunicando con incendiarios las barracas si entran en la capital a ejercer su industria, haciéndose extensiva esta amenaza á los marineros que á la pesca se dedican y á los taraneros previamente serán quemados sus barcos y vehículos. — El nuevo gobernador había publicado una circular aconsejando a los labradores que acudieran al mercado y reclamando el apoyo de las gentes horadas para hacer desaparecer la huelga. Se esperaba el esclarecimiento de quiénes fueron los instigadores de aquella, porque los tribunales tenían ya en su poder algunos de los individuos que amenazaban á los hortelanos que pretendían entrar en Valencia. Ya el gobernador anterior había mandado entregar á los tribunales á los guardas rurales de la huerta como cómplices de los que amenazaban á los labradores.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partidos telegráficos siguientes:

Berlín 14.—Las invitaciones á las potencias para la celebración del Con-

— 186 —

el honor que les hacia en presenciar el matrimonio de su hija, llevando á la sala donde esperaban los más convidados.

Un breve se presentó la novia apoyada en el brazo de su madre que había dejado á sus huéspedes para ir á buscarla y dar un último vistazo á su traje de novia, y seguida de otras cuatro doncellas muy engalanadas.

Aunque la aldea á cuya iglesia debía dirigirse la comitiva estuviese un cuarto de legua de la granja, ha falso dispuesto que si estaba bueno el dia, todos irían á pie. El tiempo favoreció este proyecto, y á la hora fijada para partir se fueron orando todos por parejas, y al comienzo de los instrumentos y entradas al mausoleo tuvieron, se pusieron en marcha.

Laudrin llevaba de la mano á su hija, el conde á la hermosa arrendadora, y la infinitud de parientes y amigos seguía por el mismo orden;

— 187 —

El sol ni estaba claro ni velado por completo, y sus pálidos rayos parecían insistir en asomar para tomar parte en la fiesta y embellecer lo posible la campiña; parecía que la misma naturaleza estaba de gala, y los árboles coronados por las perlas del rocío de la mañana, la yerba se pezando á cubrir la llanura, las primeras violetas envian do pudorosas su místico perfume, y hasta el horizonte ostentando caprichosos matices, parecían hablar al alma y conmoverla. Todo parecía contribuir al presagio de ventura de aquella dichosa unión.

Llegados á la iglesia, se verificó la religiosa ceremonia, pronunciando el sacerdote la severa plática, que por lo general se oye con indiferencia ó desden, y que en aquella ocasión hizo asomar lágrimas á los ojos de todos.

El regreso no ofreció mas alteración, que la de volver la recién casada con su esposo, en vez de

— 190 —

ciado en muchos secretos que ignoraba; había presenciado el espectáculo de afectos verdaderos, de espontáneas alegrías, y lo que era mas importante para él, la felicidad que preside á un matrimonio celebrado por amor.

En nada de esto había cosa que infundiese tristeza, y sin embargo, el conde de Bonnecourt volvía mas triste y melancólico que á su salida de París.

Su primer cuidado al llegar á su casa fué informarse de las personas que habían ido á verle y de las tarjetas que hubieran llegado en su ausencia. De estas se le entregó solamente una del barón de Monval, que había estado hacia poco á saber si el conde había regresado de su expedición, dejando al pie de la tarjeta estas palabras escritas con lápiz:

«Si estais ya en París, queridoconde, os espero mañana á comer con casa con Germany y dos ó tres amigos míos.»

— 188 —

La temperatura mas que fresca de la mañana, en un país no recomendable por la dulzura de su clima, hizo circular con mas actividad la sangre del joven, y se dejó recrear por los objetos que se presentaban á su vista y por la convención de su arrendador que no carecía de inteligencia y astucia, no obstante su ingenua rusticidad.

Empieza por esponer al rico propietario las mejoras que había hecho, su puntualidad en los pagos. A todo lo que Gabriel contestaba con frases vagas que fueron interpretadas por el ladino al leano, como hijas de la ignorancia del joven en asuntos campesinos; pero Gabriel, que como sabemos lo que desconocía era el trato de corte, le dejó hablar y fué después quitando á cada una de las mejoras del arrendador, la parte que tenían de exageración, como hombre conocedor y práctico en rústicas faenas.

Sin embargo, repuso el conde lle-

greso en esta capital no han sido expedidas todavía.

Las negociaciones encaminadas a la reunión del mismo, no han adquirido un solo paso desde la última semana.

Londres 14. — El periódico el *Standard*, en su número de esta mañana, anuncia que la escuadra inglesa que se hallaba surta en la bahía de Béca se ha recibido la orden de hacerse inmediatamente a la vela para reforzar la otra escuadra que se halla en las aguas de Galípoli.

Constantinopla 14. — La escuadra fundada otomana mandada por el almirante Hobart Bajá ha salido con dirección a las costas de Grecia en orden de hacer cruceros en aquellas aguas.

París 13. — La estudiantina española ha asistido esta noche a la representación del teatro de la Ópera.

Mañana tomará parte en el concierto del teatro Italiano, a beneficio de los pobres de París.

Después irán al hotel de Luisa Nel, donde han sido invitados a una reunión íntima por los españoles peninsulares, cubanos y puerto-riquenos que se hallan de paso en París.

El viernes próximo por la mañana, saldrán de París con dirección a Madrid.

París 13. — Hoy se ha verificado el duelo entre los Sres. Pablo de Cazagnau y Andriau, director de la izquierda. Ninguno ha resultado herido.

Los ingleses se ocupan en establecer un depósito de víveres y municiones en la isla de Tedos, a la entrada del estrecho de los Dardanelos.

Londres 13. — Cámara de los comunes. — La proposición sobre abolición de la pena de muerte ha sido desechara por 263 votos contra 61.

El gobierno ha combatido dicha proposición.

San Petersburgo 12. — Hoy sale de esta capital para Roma el príncipe Orlousoff, representante oficial de Rusia cerca del Vaticano.

Mañana se espera en esta capital al general Ignatiéff.

Los preliminares de paz serán comunicados a las grandes potencias inmediatamente.

Es inexacto que el ejército ruso haya ocupado la Besarabia.

Una carta de París recibida por la Agencia Fabrúa da curiosos pormenores sobre los ensayos hechos por la Academia de Ciencias, el lunes, del «Fotógrafo», cuyo instrumento trasmite, escribe y conserva la palabra humana.

El éxito de los ensayos hechos ante aquella ilustrada asamblea no pudo ser más completo.

El «fotógrafo» es un cilindro envuelto en una hoja de papel de este he, sobre el cual un punzón marca las vibraciones que conservan la palabra escrita, mientras que la voz se reproduce clara y vibrante pudiendo ser oída fácilmente por 200 personas.

Gacetillas.

— **Comunión.** Hoy, como viene anunciarlo, tendrá lugar la de hombres en la Santa Iglesia. Anteayer se hace llegar a mil el número de

mujeres que recibieron el pan eucarístico.

— **Quinto.** — Hoy ingresarán en la caja de la provincia Encinas R. A. les seis, Santaella once, Baena cincuenta y cinco, Benalméjiz diez y siete, Luque diez y ocho, Valencia doce y Fuente la Lancha dos. — Mañana Vallesquillo seis, Fuente Tojar ocho, Almedilla doce, Lucena setenta y tres é Izanájar veinticinco. Pasado mañana martes Villa del Río diez y nueve. Guijo uno, Pedro Abad ocho, Montoro cincuenta, Bujalance veinte y ocho y Adamuz quince.

— **El vigle.** — No se ocupó de política — la estudiantina española. — Por eso España en París — logró esta vez fama y honra.

— **Fuición agradable.** — La zarzuela «Mafistófeles», que hace tiempo no hemos visto y en la que algunos artistas de los que componen la compañía del Teatro principal han sido muy aplaudidos, se egutará esta noche con uno de los bailes más notables del repertorio de la Sra. Herano, y la pieza en que el Sr. Suárez hace su salida, y que mas ha contribuido a su reputación. La función no puede ser más agradable.

— **El anónimo.** — Con verdadero pesar hemos sabido que ha contribuido mucho a la desgracia ocurrida a un joven muy estimado en esta capital, de que ayer dimos cuenta a nuestros lectores, un anónimo en mal hora escrito. Grandes serán los remordimientos del autor encubierto de las fatales líneas, y bien puede servir este hecho de correctivo a los que usan las armas inicuas del pasquín y del anónimo, cuyas consecuencias no se sabe a donde han de ir a parar.

— **Carrera.** — La que ayer publicamos para la procesión de esta tarde ha sufrido alguna modificación, puesto que desde la plaza de San Agustín se dirigirá la imagen de San Rafael por el Pozanco y calle del Custodio. La causa de esta novedad es que el dueño de una obra cuyos materiales estorbaban el paso, se ha prestado gustoso a dejarlo completamente limpio, con objeto de abreviar la estación, ya bastante larga, mas de una hora.

— **Órdenes públicas.** — Dos de incidentes, dos por heridas, uno por falta de leyes y otro por uso de arma prohibida que le fue recogida en el acto, han sido los detenidos en la semana anterior por el cuerpo de órdenes públicos. Es grato que no hayan pasado de seis los que han tenido que sufrir esta pena, y todos por causas al parecer de poca importancia.

— **Relojero.** — El relojero de este municipio D. Rafael Montón acaba de recibir de una de las mas acreditadas fábricas del extranjero la máquina y demás accesorios del que ha de colocarse en la torre de Madre de Dios. Digna es de agrado la comisión que entiende en el asunto y la corporación municipal por esta interesante mejoría, que ha tiempo dejaba sentir en un barrio de tanto vecindario y donde la industria no escasea. También merece nuestros elogios el citado relojero por la actividad y la briosidad que despliega a fin de dejar terminada la colección. En el establecimiento de dicho señor se halla la máquina de manifiesto, y allí hemos tenido el gusto de examinarla; a per-

sonas competentes hemos oido hacer grandes elogios de ella, tanto por su construcción cuanto porque leva cumplidamente el objeto á que está destinada.

— **Procesión.** — Ayer publicamos todos los pormenores de la que tendrá lugar esta tarde, y en el Boletín religioso de este número encontrarán nuestros lectores cuantas noticias pueden necesitar referentes a este asunto.

— **Beneficio.** — Se prepara el de la Sra. Civil con el drama «Locura de amor» y la última comedia de Basco, «Juan García». Con este motivo tendrá la distinguida actriz una prueba de sus simpatías en Córdoba.

— **Lluvia fatal.** — Al pasar por algunas calles en ciertas horas de la mañana caen de los balcones tales cosas desprendidas de las alfombras y esteras, que si infeliz víctima resulta hecho una desdicha, si es que además no es regado por líquidos de dudosa procedencia. Nada, niñas, esa limpieza se hace dentro de casa.

— **La medea.** — Mañana la habrá de alhajas en el Monte de Piedad de esta capital.

— **Subasta.** — El dia veinte y seis se subasta en las Casas consistoriales de esta capital una haza de tierra situada en la cañada de Villatoro, término de Cañete de las Torres, por el tipo de trescientas setenta y cinco pesetas.

— **Especiales.** — Hoy. — 1588. — Muere Juan Bautista Antonelli, famoso arquitecto italiano. — Mañana. — 1875. — Don Ramón Cabrera presta obediencia y fidelidad al rey D. Alfonso XII.

— **Era sombra viviente.** — Una cesante se presentó en el despacho de billetes de una estación y pidió un billete para el tren que iba a partir.

— **De qué clase?** — Preguntó el dependiente. — Pasiva, por mi desgracia.

— **El funeral.** — Se hacen preparativos por muchas cofradías para la Semana Santa, que verificarán sus estaciones bien independientemente o bien formando parte del Santo a tierra.

— **Los carteles.** — La construcción de tableros para fijar en ellos toda clase de anuncios es ya una necesidad.

Muchas veces nos hemos ocupado de este asunto, que hoy merece llamar la atención de la autoridad, no solo por lo mucho que atañe a algunos artilleros y perjudica a algunas fachadas, sino también porque los mismos interesados ven desaparecer sus carteles, que representan un gasto hecho, entre las uñas de los muchachos y las varitas con que se llevan no solo el papel si no parte del muro a que están adheridos.

— **Servicios.** — En la semana anterior ha detenido la guardia municipal nocturna a un individuo por escándalo, otro por embriaguez y dos por indocumentados. Como se ve la población no ha dado mucho que hacer a los serenos.

— **Los alios.** — Hoy habrá rifas en el circo de la plaza de las Dobias, como se anuncia en su lugar.

— **La Luna.** — Mañana la luna llena anuncia tiempo revuelto. — Grato fuere ver metido en esta es pasos al tiempo.

— **Amigas eternas.** — Se dice que ayer una mujer hirió a otra enfer-

mosas competentes hemos oido hacer grandes elogios de ella, tanto por su construcción cuanto porque leva cumplidamente el objeto á que está destinada.

— **Procesión.** — Ayer publicamos todos los pormenores de la que tendrá lugar esta tarde, y en el Boletín religioso de este número encontrarán nuestros lectores cuantas noticias pueden necesitar referentes a este asunto.

— **Beneficio.** — Se prepara el de la Sra. Civil con el drama «Locura de amor» y la última comedia de Basco, «Juan García». Con este motivo tendrá la distinguida actriz una prueba de sus simpatías en Córdoba.

— **Lluvia fatal.** — Al pasar por algunas calles en ciertas horas de la mañana caen de los balcones tales cosas desprendidas de las alfombras y esteras, que si infeliz víctima resulta hecho una desdicha, si es que además no es regado por líquidos de dudosa procedencia. Nada, niñas, esa limpieza se hace dentro de casa.

— **La medea.** — Mañana la habrá de alhajas en el Monte de Piedad de esta capital.

— **Subasta.** — El dia veinte y seis se subasta en las Casas consistoriales de esta capital una haza de tierra situada en la cañada de Villatoro, término de Cañete de las Torres, por el tipo de trescientas setenta y cinco pesetas.

— **Especiales.** — Hoy. — 1588. — Muere Juan Bautista Antonelli, famoso arquitecto italiano. — Mañana. — 1875. — Don Ramón Cabrera presta obediencia y fidelidad al rey D. Alfonso XII.

— **Era sombra viviente.** — Una cesante se presentó en el despacho de billetes de una estación y pidió un billete para el tren que iba a partir.

— **De qué clase?** — Preguntó el dependiente. — Pasiva, por mi desgracia.

— **El funeral.** — Se hacen preparativos por muchas cofradías para la Semana Santa, que verificarán sus estaciones bien independientemente o bien formando parte del Santo a tierra.

— **Los carteles.** — La construcción de tableros para fijar en ellos toda clase de anuncios es ya una necesidad.

Muchas veces nos hemos ocupado de este asunto, que hoy merece llamar la atención de la autoridad, no solo por lo mucho que atañe a algunos artilleros y perjudica a algunas fachadas, sino también porque los mismos interesados ven desaparecer sus carteles, que representan un gasto hecho, entre las uñas de los muchachos y las varitas con que se llevan no solo el papel si no parte del muro a que están adheridos.

— **Servicios.** — En la semana anterior ha detenido la guardia municipal nocturna a un individuo por escándalo, otro por embriaguez y dos por indocumentados. Como se ve la población no ha dado mucho que hacer a los serenos.

— **Los alios.** — Hoy habrá rifas en el circo de la plaza de las Dobias, como se anuncia en su lugar.

— **La Luna.** — Mañana la luna llena anuncia tiempo revuelto. — Grato fuere ver metido en esta es pasos al tiempo.

— **Amigas eternas.** — Se dice que ayer una mujer hirió a otra enfer-

ma en el hospital. Se atribuye a un acto de venganza muy inmotivado.

— **Cuentas.** — Las del Instituto de segunda enseñanza y escuela normal de maestras han sido remitidas por la junta provincial a la Diputación con informes favorables, como también los presupuestos.

— **El parte de los montes.** — La novedad del ferrocarril en que hasta ahora han sido atendidas las gestiones del Diputado Sr. D. Gabriel, ha quedado reducida a dos trenes en semana que harán su viaje en algunas horas menores. Traiga a oídos el correo, mientras no sea diario, el asunto parece de importancia.

— **Nada de eso.** — Dice un periódico que hoy habrá en Córdoba una corrida de toros en que costaría la partita y Chico tal vez. Ni lo uno ni lo otro como diría el harriero de Posadas.

— **Peligros.** — Una enamorada dedica a su novio: — ¡Qué fuera tu reloj! — Por qué, hija mia? — Porque estaría constantemente junto a ti. — No lo creas; si tú fueras mi reloj, estarías casi siempre en el Monte de Piedad.

— **Presbitero.** — El Sr. D. Francisco Delgado, capellán del convento de Santa Isabé, ha sido nombrado beneficiario de la Iglesia prioral de Ciudad Real, por la que lo facilitamos.

— **Observatorio.** — La Dirección de Instrucción pública se ha dirigido a la Diputación provincial dando las gracias por la creación del Observatorio meteorológico en el Instituto.

— **Se dice.** — Seguro leemos en los periódicos de Madrid, «circulan en altas regiones rumores relacionados con un suceso fausto de gran trascendencia para los intereses monárquicos y dinásticos.»

— **Sección minera.** — Se ha declarado franco el terreno de la mina de pomo «Virgen de los Remedios», del término de Fuente Obejuna.

— **Escuela.** — Se ha dispuesto que inmediatamente se instale en Priego la escuela de adultos.

— **¿Quién lo creerá?** — Llama el juez de Bujalance a Jean Bonet Carrasco, — llamado «Mentira fresca.» — «Mentira fresca... Me escucho.»

— **Agradecidos.** — A la galantería de nuestro querido amigo el Sr. Don José Francisco Trasobares, abogado de este Ilustre colegio, hemos debido el primer cuadro de la importante obra del Conde Désiré de Tracy, titulada «Comentario al espíritu de las leyes de Montesquieu», que dicho señor ha traducido con acierto y perfección tal que conserva todas las bellezas del original. Suspenderemos por ahora el dar a nuestros lectores un juicio exacto de este trabajo, y hoy nos limitaremos a dar las mas expresivas gracias por su obsequio al ilustrado traductor.

— **Aula.** — Se halla vacante en esta provincia la de la aldea de Coronada, y se va a proveer por concurso después del mes de Abril.

— **Reunión.** — El jueves ingresaron en el Banco de España, procedentes de Córdoba, cinco mil pesos de reales.

— **Almuerzo.** — Se está tramitando un expediente para la construcción de un cementerio en San Sebastián de los Baños.

— **Mil uno mil oí otros.** — Cues-

tacionan los periódicos de Sevilla si se no sana la carne de reses asadas de las lidias en la plaza. Unos defienden la primera y condenan la segunda y a contrario otros. Nuestra idea es que la carne que no hace daño es la que procede de reses sanas y buenas.

— **Riego.** — Subió el dia de la Comunión una sección de niñas que salieron de la iglesia de San Pablo, y le arrojaron desde un balcón gran cantidad de agua súcia. Esto, además de estar prohibido es feo.

— **Posesión.** — La ha tomado de una escuela de Hinojosa don Pablo Martín Lozano.

— **Sobrestensiones.** — Se ha publicado la nota de las compras verificadas en esta plaza durante Febrero. Fijuran en las de trigo Joaquín García y Antonio Ríos; en las de leña Juan Diaz y Antonio Ríos.

— **Al duelo.** — El alcalde de Fuente Palmera anuncia que en aquel término ha aparecido una caballería menor cuya procedencia se ignora.

— **Se fue.** — El jueves por la noche llovío alguna cosa en varios puntos de Andalucía.

— **Actor.** — De Alegrias ha pasado a Gibraltar el primer actor don Pedro Delgado con su compañía, que dará algunas funciones en el puerto inglés.

— **Escrítorio.** — Ha sido admitido por la empresa del Teatro Español un drama en tres actos debido a la pluma de la señora doña Adela Gallega de Osterman.

— **Partidismo.** — La Unión minera de Barcelona ha elevado una razonable exposición a las Cortes pidiendo que se aumenten los derechos que pagará su introducción en España el comercio romano de procedencia extranjera.

— **Concurso.** — Se ha anunciado que en Julio próximo se celebrará un concurso para proveer ochenta plazas de alumnos en la Academia del cuerpo administrativo del ejército.

— **Registro.** — Se halla vacante de la propiedad de Cádiz. Durante cuarenta días pueden dirigirse inscripciones.

— **Obras.** — Dicen de Badajoz que principios de Abril comenzaran la obra de reedificación del puente de Las Palmas.

— **Millote.** — Por uno del jardín de la Alameda de Málaga se llama a una señorita francesa, profesora de piano que fue en un colegio de aquella capital, para que declare en causa sobre instrucción de valores de una carta que se le dirigía.

— **Miliza.** — Se halla vacante la de Málaga Cirujano titular de Carratraca, dotada con mil doscientas cincuenta pesetas. Los que

...nunca un amigo y paisano nuestro. Dijo así: «En el debate iniciado por el Sr. González Auriolos han terciado también los señores Aleixandre, Ferri Navarro, Olira, Turquelles, Esteban Juan y Barrachina. Todos han estado a una altura que honra muchísimo a nuestra escuela de medicina, distinguiéndose notablemente el señor González por sus relevantes cualidades de orador, que a su merecido justos felicitaciones de tantos tuvimos el gusto de oírle. Otro día publicaremos el resumen. Reciba aquella sociedad en general y los señores mencionados en particular, nuestra más cordial enhorabuena por la laboriosidad y aplicación de que han dado patentes pruebas en sus discusiones, y reciba también el Sr. González Auriolos por sus dotes oratorias.»

Ajusie. Segundo *El Porvenir* de Sevilla para este verano cierto número de funciones en el Teatro circo del Duque de aquella Capital la trágica italiana Sra. Civili con su compañía.

Misiglesias. En Vinaroz se ha establecido un convento de monjas bajo la advocación de la Virgen de la Providencia.

Retención. S. M. ha concedido un objeto de arte de valor como premio para las carreras de caballos que van a celebrarse en Málaga.

Vías. El ministerio de Fomento ha aprobado un proyecto, por el que se declaran unidas en linea directa las vías ferreas de Aragón y de Extremadura.

Masas vaie así. Al palear un tren el sábado por la estación de Piarrasa cayó a un terraplen desde un vagón inmediato a la máquina una mila de poco años, que se salvó por lo blanco del terreno. Este caso y sus posibles consecuencias debe servir de recordamiento.

Vengam. Varias empresas de tramvías han solicitado del Gobierno autorización para sustituir en el arrastre la fuerza animal por la de vapor.

Corres. El jueves a las nueve ha llovido en el puerto de Cádiz, sin novedad, el vapor correo «España», procedente de la Habana.

Galácticos. El viernes había comprometidos ya en Málaga muchos caballos para las carreras de este mes.

La paz perdida. Cincuenta y dos mil millones —cuesta al año la paz—. Con este gasto, si hay guerra en Europa al Canadá.

Expedición. El jueves se remitió a París la séptima expedición de objetos que han de figurar en la próxima Exposición, compuesta de ciento noventa y tres bultos.

Buen viaje. El capitán Boyton se propone pasar a Asia al estrecho de Gibraltar. Seguramente ha decidido de recorrer el Grado que vivió y de que lo veamos por lo tanto en Córdoba.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.º ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.

Estación meteorológica.
Observaciones del día 16 de Marzo
de 1878.

	A las 9 m.	A las 3 t.
Altura del barómetro en milímetros.	754	748.6
Temperatura Térmita y humedad en metro segundos.	12	20
Id. humedad.	8	11
Dirección del viento.	E. N.E.	
Estado del cielo.	Nuboso. Despid.	
Temperatura máxima del aire a la sombra.	24	
Id. mínima id. id.	5.5	
Id. media id. id.	13.25	
Id. máxima al sol.	32	
Id. mínima de irradiación terrestre.	4.1	

Dos ó tres cápsulas de Alquitran de Guyot, tomadas en el momento de las tempestades, producen un alivio rápido y duran a veces para curar en poco tiempo los resfriados y las bronquitis y las tencias. De este modo se consigue también detener y aún curar la tos ya declarada; en este caso, el Alquitran impide la descomposición de las bacterias y, con la ayuda de la naturaleza, la cura es más rápida de lo que hubiera podido esperarse.

Sería poco todo, cuando dijéramos para recomendar, si no es que, que ha llegado a ser popular en otros países, no solo por su reconocida eficacia, sino también por su baratería, porque contiene el frasco de Alquitran de Guyot 60 cápsulas, el tratamiento no cuesta sino un real diario, próximamente, y son si se evita el uso de las hierbas, pastillas y jarabes.

Para estar bien seguro de obtener las verdaderas cápsulas de Alquitran de Guyot, exijase sobre la etiqueta del frasco la firma Guyot, impresa en tres colores. Por lo demás, estas cápsulas se encuentran en casi todas las farmacias.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recolección obtenida en los fiestos de esta capital en el día de la fecha.

Pts. Cts.

Central.	119 41
Puerta.	687 75
Rincon.	547 69
Nueva.	435 49
Gallegos.	646 29
Matadero.	909 92
Total.	3346 55
DE QUA SUMA CORRESPONDEN	
Al Tesoro.	1604 65
A la provincia y municipio.	1604 82
Adicionadas.	137 08
Total igual.	3346 55

Córdoba 15 de Marzo de 1878.— Bartolomé Belmonte.

Sexto aniversario.

Los Sres. Sacerdotes que quieren aplicar mañana el Santo Sacrificio de la Misa por el eterno descanso del alma del señor don Vicente Gutiérrez de los Ríos (q.e.p.d.) en la iglesia del Convento de religiosas de Santa Cruz, recibirán el estipendio de 10 reales.

Los Sres. Sacerdotes que quieren aplicar el Santo Sacrificio de la Misa en sufragio por el alma del ilustrísimo Sr. D. José García del Castillo, el día diez y nueve del corriente, hasta las diez de su mañana, en la iglesia del Convento de la Encarnación, recibirán el estipendio de 10 reales.

Boletín religioso.

Hoy, San Patricio, obispo y confesor.—Mañana, San Gabriel, arcángel.

JUBILEO EPIFANIA. Hoy y mañana, en la Iglesia del Convento del Cister, costeado por los hijos del señor D. Antonio García de Mesa, en sufragio de dicho señor.

SERMONES QUE SE HAN DE PREDICAR HOY POR LA MANANA.

En la Santa Iglesia Catedral el señor D. Mauro Bravo.

En la Iglesia Parroquial de San Pedro, el Sr. D. Manuel Enriquez y Ríos.

En la de San Nicolás de la Villa, el Sr. D. Manuel Ortiz y Díaz.

En la de San Lorenzo, el Sr. D. Anselmo Kedell.

En la de San Miguel, el Sr. D. Francisco de Paula Padilla.

En la del Salvador, el Sr. D. Diego del Pino y Lozano.

En la de Santiago, el Sr. Dr. D. Antonio Soriano Barragán.

En la de la Magdalena, el Sr. Lic. D. Cayetano Salamanca y García.

En la de la Agerquila, San Francisco, el Sr. D. Pedro Moreno Molina.

En la del Espíritu Santo, el Sr. Don José Melendo.

Quinto y sexto día de solemne fiesta y septenario a San José, en acción de gracias por la salud de un enfermo, en la Iglesia de San Pablo, dando principio a las diez de la mañana con misa canónica.

En la Iglesia del convento de Santa María de Gracia tendrá lugar el martes próximo una solemne función al Patriarca San José, a las diez y media de la mañana; predicará el Sr. Dr. D. Silvestre Pérez Godoy.

Hoy a las cuatro y media de la tarde serán conducidas procesionalmente a sus respectivas iglesias las imágenes de Nuestra Señora de los Dolores y San Rafael, por la carrera siguiente: saldrán de la Santa Iglesia Catedral por la puerta de Santa Catalina, y se dirigirán por las calles del Sol, Carrera del Puerto, Cruz de Rustro, San Fernando, Librería y Ayuntamiento, deteniéndose en la plaza del Salvador, en la que se colocará un púlpito portátil y se predicará en aquel acto por uno de los padres de la Compañía de Jesús el sermón de despedida de las misiones que han tenido lugar en la Santa Iglesia Catedral, dando después la bendición papal a todos los fieles al presentes.

Terminado este acto seguirá la procesión en la misma forma que antes por las calles de Alfaros y cuesta del Bajío al hospital de San Jacinto, donde quedará la imagen de Nuestra Señora, continuando la de San Rafael por las calles de Juan Ruiz, Rejas de don

Gómez, San Agustín, Pozanco, Casas de la iglesia del Juramento.

Mañana empesarán las misiones en San Pablo.

Los Hermanos Mayores de las Confraternidades de Nuestra Señora de los Dolores y San Rafael, supican a los demás hermanos se sirvan concurrir hoy a las cuatro de la tarde, al Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, para acompañar a las Sagradas Imágenes en la procesión que se ha de verificar para conducirlas a sus respectivas iglesias.

Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de los Angeles, en San Andrés.—Mañana, a Ntra. Sra. de la O, en la ermita de Consolación.

Espectáculos.

GRAN TEATRO.

Funcion para hoy. (5.º de abono.)—El drama en tres actos y en verso, «La manta del caballo.»—La chistosa pieza, «Marinos en tierra.»—A las ochos y media.

PRECIOS.—Plata, palcos principales y de luto, 30.—Butacas con entrada 6.—Delanteras de anfiteatro con id., 5.—Delanteras de paraíso con id., 3.—Entrada general 4 rs.—Id. al paraíso 2.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy, 8.º de abono.—La zarzuela bufa en tres actos y cuatro cuadros, en prosa y verso, titulada: «Mefistófeles.»—El gran baile español, «La tertulia.»—La chistosa pieza en un acto, cuyo título es «Marinos en tierra.»—A las ocho y media.

PRECIOS.—Proscenios, 40 rs.—Palcos principales, plateras y de luto, 30.—Butacas con entrada, 8.—Anfiteatro con id., 4.—Delanteras de paraíso con id., 3.—Entrada general 2 rs.—Id. al paraíso 2.

CIRCO GALLISTICO

de la plazuela de las Doblas.

Hoy, además de las rifas ordinarias, habrá varias de desafío, a las que seguirán noticias conciernas a gran número de forasteros. Las rifas empasarán a las doce.

Correo de ayer.

CORTES.

SENADO.

Abrióse la sesión del 15 a las dos y media de la tarde, bajo la presidencia del señor marqués de Barzanallana.

Se aprobó el acta de la anterior. Se dio cuenta del despacho ordinario.

Entrando en la orden del día.

El general señor marqués de la Habana continúa esplazando su interpelación.

Censura los decretos de julio de 1878, por considerarlos peligrosos para la disciplina del ejército.

Insiste en lo que dijo ayer respecto a los consejos de guerra tal como hoy se hallan organizados, que considera un mal para el ejército.

Llama la atención del gobierno para que remedie el gravísimo inconveniente de que se confunden en las prisiones de San Francisco militares de tan diversas graduaciones.

El señor marqués de Estella hace uso de la palabra para aclaraciones personales.

Defiende los decretos de julio de 1878, tan duramente combatidos en la sesión de ayer por el señor marqués de la Habana, puesto que a él, como ministro de la Guerra en aquella época, no le pareció que tal fuerza sea lejano, ni porvenir venturoso para las causas contribuyentes, abriendo vías de comunicações para que sus productos no se estancaran, estudiando tratados que proporcionen la apertura de nuevos mercados, revisando los aranceles, matanzas de la industria y moralizando el país en todos sentidos. Los que hagan estudios y promoción discursos que tiendan a este fin, no tendrán tal vez mucho auditorio en esta corona villa, donde existen tantos parásitos, porque donde se produce más que se consumen hay siempre gratitud y aplausos para los que tal hacen, sin oírse tan pronto su buena obra como oírse a los que rebajan palabras de efecto para deshonrar y hacer ver que con tal sistema político llegan más horas a la meta.

Sostiene su perfecto derecho de dirigirse como primera autoridad de este distrito, a los capitanes generales de ejército, como lo probaba el hecho de haberse pasado a él una comunicación el capitán general de Castilla la Nueva, para que presidiera un consejo de guerra de oficiales generales.

Dice, que esos decretos fueron examinados antes de su publicación por el consejo Supremo de la Guerra, así como por la junta de ordenanza, compuesta de dignos e ilustrados jefes.

Se defiende de la acusación que le dirigió el general Gonçalves, al decir que los capitanes generales de ejército estaban sujetos al capricho de un capitán general de distrito, como lo probaba el hecho de haberse pasado a él una comunicación el capitán general de Castilla la Nueva, para que presidiera un consejo de guerra de oficiales generales.

Sostiene su perfecto derecho de dirigirse como primera autoridad de este distrito, a los capitanes generales de ejército, puesto que para ello está facultado por los decretos de julio de 1878.

CONGRESO.

Abierta la sesión del 15, a las tres y media cuarto de la tarde, y leída el acta de la anterior, quedó aprobada.

Se leyó el despacho ordinario. El Sr. Alcaraz preguntó al ministro de Hacienda por un expediente.

El conde de Xiquena pidió al de la Gobernación que viniera al Congreso por conducto del gobernador civil, copia de tres de las causas iniciadas por denuncia, en sucesos relacionados con la elección parcial de un diputado por Sevilla.

El ministro de la Gobernación manifestó que no podía pedir aquellos documentos al gobernador civil, porque esto era asunto de las autoridades de justicia.

Además tampoco son necesarias las copias que pide el conde de Xiquena, porque el candidato contrario no elegido habrá tenido cuidado de remitir al Congreso los documentos que favoreciesen su derecho.

El conde de Xiquena concreta su petición y suplica las copias certificadas de las causas que se formularon por denuncia del gobernador civil.

El señor ministro de la Gobernación: Si el señor conde de Xiquena quiere conocer los motivos que para denunciar tuvo el gobernador, los pediré y vendrán.

El señor conde de Xiquena: eso pedía, y ruego a la comisión que aplique el dictamen.

El Sr. Ochoa Llacer: La comisión no tiene inconveniente en aplazar la redacción del dictamen hasta que se reciban los datos pedidos.

Obras del día.

Discusión del dictamen de la comisión de actas sobre la de Grajales.

Se aprueba saida discusión y se proclama diputado a D. Leandro Pérez Cossío.

Proyecto de ley fijando las fuerzas del ejército para 1878-1879.

El general Salamanca consume el primer turno en contra de la totalidad.

Correspondencia parlamentaria del Diario de CÓRDOBA.

Madrid 15 de Marzo de 1878.

Señor Director del Diario de CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Observan dos cosas que causan muy buen efecto entre los que no vienen solo por la política, y que ganan su inteligencia en los trabajos de la industria y de las artes; siendo una de ellas que las costumbres se van modificando en el sentido de que los partidarios de los diversos sistemas defendían sus ideas con medida, atacando las de sus contrarios con una loable templanza, y reduciéndose la segunda a no convertir todo en suspenso para los políticos y anarcos, si no que por el contrario se anaran en el buen terreno lo mismo las cuestiones económicas que todo cuanto tiene a buscar medios para que la agricultura, las artes y las industrias puedan salir adelante de la grave crisis porque pasan como consecuencia, entre otras cosas, ya de las pasadas luchas civ

SECCION DE AVISOS.

ANUNCIO.

Desde esta fecha se oyen proposiciones para el arrendamiento de los cortijos nombrados Balbudo, Alvaro Rodríguez, Pedro Gómez y Frontivero, situados en el término de Cañete de las Torres y propios de la testamentaria del Exmo. Sr. Duque de Medinaceli. El administrador de S. E. en dicho pueblo, informará de la renta y condiciones de los contratos. 8-2

Almoneda per manente de cuadros antiguos y modernos desde 20 reales en adelante. También se compran y cambian por saldos de toda clase de géneros, como paraguas, perfumería, quincallería, objetos de arte y toda clase de telas y bordados antiguos. Calle de Alfonso XIII número 102. 16-2

Venta. El dia 19 de Marzo a las once de su mañana se vende en subasta pública en el juzgado de la Izquierda una haza de olivar llamada San Pablo, al sitio de la huerta de Ollas, en la sierra de este término, de cátiva de cuatro fases, nueve cemeteros y tres cuartillos, poblada de olivos viejos y estacas de 16 años, que lindan a N. con olivar de D. José Torre, al E. terreno de los herederos de Don Felicísimo Marañón y el arroyo del More, al S. otro olivar de D. José Torre al O. con otro del mismo señor y con el nombre de Arévalo, apreciada en la cantidad de 10490 rs. y 66 céntimos, no admitiéndose posturas que no cubran su precio. 16-2

Perdida. Quien se hubiere encontrado una madeja de hilo de plata desde la calle Arenillas a las calles de San Antonio (de la piedra escrita,) puede presentarla a su dueño calle Lineros número 50 y se le dará una buena gratificación. 16-2

Venta. Se hace de una romana que alcanza a quince arrobas, un peso quintaleño con su correspondiente dotación de pesas, y una mesa de comedor pequeña, todo en buen estado de servicio. Darán razón calle de Carreteras número 26. 16-3

Arrendamiento. El de las casas núm. 8 callejas de Alcántara y la del num. 2 calle de Consolación, En calle de Armas núm. 9, darán razón del precio. 16-3

Arrendamiento. Desde S. Juan se hace de la casa núm. 10 plazuela del Potro. Pierna 12 darán razón. 16-3

Se engañan los lugares nombrados Víctor Vázquez y la Encarnación, con sus agregados, en el término de Sta. María de Trastierro. Para tratar en el estudio del letrado don Pedro Rey, calle de Maese Luis número 17. 16-4

Arrendamiento. Se hace desde San Juan en adelante de la casa núm. 21 plazuela de Benavente. Para tratar con D. Ricardo de la Cerdanya y Merino, Maese Luis 16. 16-4

Venta. Se hace la de una casa núm. 51 en la plazuela de la Languilla de Sta. Marina, que linda con la muralla de la puerta de Colodro. Esta circunstancia y la de tener uno de esos pozos abundantes hasta el extremo de rebosar, hace pueda explotarse con muchas ventajas. Su dueño vive en la calle de Almonedas número 61. 16-4

Arrendamiento. Se hace de la casa núm. 40, calle Rinconada Campo de la Verdad, que tiene nuevas habitaciones y cuadra. A que le convenga, puede tratar calle Ayuntamiento núm. 10. 16-4

Realización de plantas, tanto en macetas como en planteros Eucaliptos bétoneos para perfil a 10 reales ciento, laurelitas y otras uñas plantas, todo a la mitad de su valor. San Juan de Letran núm. 90. 16-5

Almoneda. Se hace de varias muebles: en la calle de Juan de Mesa número ocho darán razón. 16-5

Venta. Se hace de una imagen de Nuestra Señora del Rosario, tallada de madera natural, y un encaje de malla de varas y tercia de ancho para un alba: en la calle de Lineros núm. 61 darán razón. 16-6

Arrendamiento. Se hace desde San Juan en adelante de un bonito huerto en la plazuela de San Rafael núm. 6: calle del Liceo número 7 darán razón. 16-6

Venta. Se hace de tres platos para vino. En el callejón de la puerta de Gallegos núm. 27 darán razón. 16-6

PANCREÁTICO DE DEFRESNE

Farmacéutico, premiado por la Escuela de Farmacia de París.

TODOS LOS ENFERMOS DEL PECHO

Han de leer lo siguiente:

Este Aceite tiene el aspecto de una crema blanca que puede desleerse en leche, té, chocolate y café; no solamente posee todas las virtudes y propiedades del Aceite de Bacalao, sino que también se toma, sin repugnancia alguna por parte de los enfermos más delicados: a favor de la afortunada adición de la Pancreatina, llega completamente digerido al estómago y nunca provoca eructos ni diarreas.

Este medicamento ha recibido la aprobación de los Médicos de la Facultad de París, tras un suministro de experimentos efectuados en los hospitales de la Capital. Hoy en día, todos los médicos recomiendan el Aceite de Bacalao Pancreático de Defresne, como único agente para curar radicalmente

el Linfatismo, el Raquitismo, la Tisis pulmonar, las Escrofulas, las Enfermedades del Pecho, y las demás afecciones que impiden los efectos de la nutrición y asimilación.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

GARGANTA, VOZ, BOCA

PASTILLAS DE DETHAN. Son el remedio lo más eficaz contra los Padecimientos del Aire seco, la Inflamación que produce el tabaco, las Uceraciones e irritaciones perniciosas del Mercurio, durante y alrededor de la curación. Las recomendamos a todos los Surs. PREDICADORES, PROFESORES Y CANTORES, porque facilitan la Emisión de la voz y fortifican la garganta. —En París, Dr. Adh. Dethan, fue de Strasbourg, 16-17. AVISO.—Para preaverse de los falsificadores, rehusar las cajas y los frascos cuyas etiquetas no llevan la firma Adh. Dethan.

RELOJERIA SUIZA.

Plazuela de las Tendillas.-Córdoba

Este acreditado establecimiento, no se traspasa segun el público está ordenado, su dueño efectivamente piensa ir a su país, pero nada más que para visitar a su familia, y regresar a la mayor brevedad. Se hizo realización por las muchas existencias que tiene, pero de hoy en adelante seguirá vendiendo a precios muy ventajosos y generosamente de primera calidad, y espera que el público cordobés seguirá favoreciendo la casa como anteriormente.

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia.

Garantido legítimo por la firma del Dr. GIRAUDEAU DE ST. GERVAIS.

El Rob vegetal Boyreau Laffecteur, de una digestión fácil, grato al paladar y al olfato, esta recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los herpes, los abscesos, las úlceras, la sarna degenerada, las escrofulas, el escorbuto, pérdidas, etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas puecas, inveteradas o rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda a la naturaleza a desembarrarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso. —En todas las boticas.

Depósito general, en casa del doctor GIRAUDEAU DE ST. GERVAIS, Paris, 12, calle Richer.

ANUARIO GEOGRAFICO,

y cronológico, para el presente año de 1878, por

Don Joaquín Montero.

Además del texto, y para mejor comprensión, acompaña una lámina con diagramas que representan el sistema Planetario. Se vende a peseta en la Librería del DIARIO DE CÓRDOBA y en la de D. Mariano Arroyo, calle de San Fernando.

Arrendamiento.

Se arriendan las dos hermosas casas calle Gondomar esquina a la plaza de las Tendillas, recién construidas con todo esmero y elegancia, son propias para establecimientos, como también para particulares.

CORREDURIA DE COMERCIO DE CORDOBA.

Santa Victoria núm. 7.

Préstamos, compra de toda clase de valores del Estado, negociaciones de letras, pagarés y carteras órdenes; compra y venta de frutos y joyas.

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de la casa calle de las Pavas núm. 7, recién obrada y acondicionada. Para tratar de su renta y condiciones, Manriquez número 9. 16-6

Arrendamientos. Desde S. Juan próximo se hace de una casa principal empapelada, acristalada y con agua de pie en la calle del Castillo número 5. En la de Céspedes 12 darán razón. 16-5

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se hace de la casa calle de la Esquerda núm. 18. Para tratar Lineros 78. 16-5

La madrileña.

Salon de peluquería.

Calle del Liceo número 30 frente a la del Císter.

Especialidad en peinados de señoras, grande y variado surtido de moñas, bucles, sortijillas, grupos de nubes de todas clases y caprichos, adornitos para la frente, anafiales y trenzas de todos tamaños, tirabuzones de diversas formas, cadenas leoninas, pelucas para señoras y caballeros al pasado, raya francesa y de globo, pelucas para imágenes de todos tamaños, coletos, rizados, tapa-coronas y toda clase de peinados y adornos que la caprichosa moda pueda inventar.

En este establecimiento encontrarás las señoras toda clase de novedades en peinados con arreglo a los últimos figurines que se reciben mensualmente de Madrid y París, y toda obra a precios tan asequibles no goza de novedad en esta población.

Se reciben encargos de todas clases para lucir de la capital reunidos con prontitud y seguridad.

Calle del Liceo número 36 frente a la del Císter. 16-5

Estados de Extremadura y de

Alba.—Administración

del Caipio.

Subasta para el arrendamiento de los cortijos nombrados Vilas, Chico Riaños, Alarcos y Marandas, teniendo lugar el dia veinte y cinco del corriente a las diez de su mañana en las oficinas de esta administración y bajo el pliego de condiciones que des de hoy, se encuentran de manifiesto en referidas oficinas. Caipio 15 de Marzo de 1878.—Tomas González.

CARTO. Se hace de venta uno en buen uso, para tres millos, el cual puede tratarse en la calle de Zamoranos núm. 2. Para verlo en los Tejares, en el taller frente al tejar de Navarrete.

BENZINE COLLAS

MEJOR DISOLVENTE DE LOS CUERPOS GRASOS
Para limpiar los Paños, las Cintas y los Guantes de Piel
PRIVILEGIO DE INVENCIÓN.—MEDALLAS EN LAS EXPOSICIONES UNIVERSALES

EXIGASE LA FAJA VERDE DEPOSITADA
COMO MARCA DE FÁBRICA Y LAS SEÑAS DE LA BOTICA
G. COLLAS, 8, calle Dauphine, PARIS

Se vende en casa de los Farmacéuticos, Drogueras, Merceras y Perfumeras.

Solucion Coirre

AL CLORHYDRO-FOSFATO DE CAL.

El más poderoso de los reconstituyentes.—Remedio herético, empleado hace cinco años por los médicos franceses y adoptado por todos los médicos de Europa en todos los casos de estenuación de fuerzas, en los de anemia, clorosis, daquexia ó cacoquímia, escrofulas, reumatismo, las enfermedades de los ojos, las dificultades de crecer, la inapetencia, las dispensisas ó digestiones débiles y las enfermedades nerviosas.

Nota.—Este medicamento se ha comprendido, en 1877, en el suplemento del Codex francés.

Coirre, Farmacéutico, en París, rue du Cherche-Midi, núm. 79. depósitos en todas las farmacias de España.

VINO Y JARABE

Tónico Regenerador

QUIÑA y HIERRO

de GRIMAULT y C., Farmacéuticos en París

Estos son los tónicos más poderosos que posee la materia medicinal, los regeneradores de las fuerzas agotadas y de la sangre empobrecida. Empléense con éxito contra la palpitación, la anemia, la irregularidad de la menstruación, la falta de apetito y los violentos dolores de estómago, a que las señoras están con frecuencia sujetas.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

—

GARGANTA, VOZ, BOCA

PASTILLAS DE DETHAN. Son el remedio lo más eficaz contra los Padecimientos del Aire seco, la Inflamación que produce el tabaco, las Uceraciones e irritaciones perniciosas del Mercurio, durante y alrededor de la curación. Las recomendamos a todos los Surs. PREDICADORES, PROFESORES Y CANTORES, porque facilitan la Emisión de la voz y fortifican la garganta. —En París, Dr. Adh. Dethan, fue de Strasbourg, 16-17.

AVISO.—Para preaverse de los falsificadores, rehusar las cajas y los frascos cuyas etiquetas no llevan la firma Adh. Dethan.

RELOJERIA SUIZA.

Plazuela de las Tendillas.-Córdoba

Este acreditado establecimiento, no se traspasa segun el público está ordenado, su dueño efectivamente piensa ir a su país, pero nada más que para visitar a su familia, y regresar a la mayor brevedad. Se hizo realización por las muchas existencias que tiene, pero de hoy en adelante seguirá vendiendo a precios muy ventajosos y generosamente de primera calidad, y espera que el público cordobés seguirá favoreciendo la casa como anteriormente.

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia.

Garantido legítimo por la firma del Dr. GIRAUDEAU DE ST. GERVAIS.

El Rob vegetal Boyreau Laffecteur, de una digestión fácil, grato al paladar y al olfato, esta recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los herpes, los abscesos, las úlceras, la sarna degenerada, las escrofulas, el escorbuto, pérdidas, etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas puecas, inveteradas o rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda a la naturaleza a desembarrarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso. —En todas las boticas.

Depósito general, en casa del doctor GIRAUDEAU DE ST. GERVAIS, Paris, 12, calle Richer.

ANUARIO GEOGRAFICO,

y cronológico, para el presente año de 1878, por

Don Joaquín Montero.

Además del texto, y para mejor comprensión, acompaña una lámina con diagramas que representan el sistema Planetario. Se vende a peseta en la Librería del DIARIO DE CÓRDOBA y en la de D. Mariano Arroyo, calle de San Fernando.

Arrendamiento.

Se arriendan las dos hermosas casas calle Gondomar esquina a la plaza de las Tendillas, recién construidas con todo esmero y elegancia, son propias para establecimientos, como también para particulares.

CORREDURIA DE COMERCIO DE CORDOBA.

Santa Victoria núm. 7.

Préstamos, compra de toda clase de valores del Estado, negociaciones de letras, pagarés y carteras órdenes; compra y venta de frutos y joyas.

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de la casa calle de las Pavas núm. 7, recién obrada y acondicionada. Para tratar de su renta y condiciones, Manriquez número 9. 16-6

Arrendamientos. Desde S. Juan próximo se hace de la casa calle de la Esquerda núm. 18. Para tratar Lineros 78. 16-5

La madrileña.

Salon de peluquería.

Calle del Liceo número 30 frente a la del Císter.

Especialidad en peinados de señoras, grande y variado surtido de moñas, bucles, sortijillas, grupos de nubes de todas clases y caprichos